



FfD4 Vorbereitungstreffen in Addis Ababa (22.-26.7.2024)

Swiss Intervention (3 min)

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Près de dix ans après la 3^e conférence sur le financement du développement nous voici de retour à Addis-Abeba. Nous savons tous que ce qui a été accompli depuis 2015 n'a pas été suffisant. Le monde est en retard dans la réalisation des ODD d'ici 2030 et les inégalités se creusent.

Comment corriger le tir ? Nous devons identifier des mesures qui nous permettent de remédier d'urgence à l'absence de progrès.

Si le financement est bien entendu important, **deux principes de base** restent, selon la Suisse, nécessaires pour inverser la tendance actuelle :

(1) **Un énorme potentiel réside dans le domaine des réformes politiques et du renforcement des capacités locales.** Des progrès doivent être réalisés par le biais de réformes visant à améliorer les conditions-cadres et la gouvernance économique afin de réduire les risques et d'encourager davantage d'investissements privés. Cela implique aussi de placer un accent sur la capacité et les rôles des femmes dans les systèmes économiques et la mobilisation et l'utilisation prudente des ressources publiques. La crise de la viabilité de la dette doit être traitée de toute urgence, afin que les pays en développement puissent compter sur un financement du développement prévisible, durable et aligné sur les ODD.

(2) **L'efficacité de l'aide au développement doit redevenir un élément central de nos discussions.** Nous devons nous concentrer sur l'impact, tout en nous efforçant de renforcer la responsabilité des gouvernements partenaires. Face à l'augmentation des acteurs fournissant des financements pour le développement, il est crucial que ceux-ci collaborent de manière plus systématique afin de tirer le meilleur parti de ressources limitées.

Sur la base des deux principes évoqués, la Suisse joue un **rôle actif dans les cinq domaines suivants** en particulier :

- 1) **La réforme du système de développement des Nations unies** et la garantie d'un financement de qualité pour le système multilatéral.
- 2) **Le renforcement du rôle des banques multilatérales de développement.**
- 3) **La lutte contre les flux financiers illicites** et la promotion de meilleures pratiques en matière de **restitution des actifs**.
- 4) Le soutien aux pays dans la **mobilisation des ressources nationales et dans la création des conditions-cadres économiques, ainsi qu'une coopération fiscale internationale inclusive et efficace.**

- 5) **L'augmentation des investissements privés dans les pays et les secteurs concernés par les ODD**, en déployant des mécanismes de financement innovants et la création de nouveaux mécanismes de mise en commun.

Mesdames et messieurs,

Des efforts plus concrets de notre part sont nécessaires! Le temps presse et la prochaine génération attend de nous que nous agissions.

Merci pour votre attention.